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不易と流行、昭和と令和、そして、学習発表会          教務主任 浅野 健一 

 （三瓶小最古参となり、教員としての時間もあと数年となった今、学校通信にも関わらず、個

人的な思いを書かせていただきました。読まれて、「不適切にもほどがある！」と不快な思いを

された方、どうぞお許しください……。） 

 １月の２週目あたりから、新しいドラマが各局でスタートした。その中で、昭和と令和をタイ

ムスリップする阿部サダヲ（どうやら脚本は宮藤官九郎らしい）を見て、愕然とした。コンプラ

イアンスの意識など皆無の時代の「昭和」と、新時代「令和」。あまりのギャップを改めて突き

付けられ、その中で、いつまでも昭和を引きずっている自分が阿部サダヲと重なり、苦笑いした。 

 令和は、多様性の時代だと言われる。個性が尊重され、様々な生き方や特性を否定することは、

決してあってはならない。が、それ故に、多様な個性それぞれに過剰なほど気を遣うことを強い

られ、いろんな言動・行動が制御される。○○ハラスメントの類はどんどん増え、無防備におち

おち言葉さえ発せられず、……。ほらほら、新しい時代に順応できない昭和人間の愚痴が始まっ

た……。時代は、変わっているのだ。自己変革が必要だ。 

「令和」の目指す、お互いの個性を尊重し合いながら、その中で、自信を持って自分を輝かせ

ることのできる世界は、何とすばらしいことだろう。未来が、そんな世界になってほしいと切に

願う。と同時に、人間として、何が正しくて何がダメなのか、子供のうちからしっかり学んでほ

しいとも思う。「ならぬものはならぬ！」と、歯に衣着せずに叱る「昭和」の頑固おやじにも、

やはり清々しさを感じる。時代は変わっても、残してほしいもの、必要なものもある。 

２月 19 日、新生三瓶小学校 10 周年の節目に当たり、三瓶文化会館をお借りして学習発表会

を行った。広いステージ、たくさんの観客を前にして、緊張もあったろうが、子供たち一人一人、

精いっぱいの演技・発表ができたと思う。保護者をはじめたくさんの方々に御来場いただき、本

当にありがたく感じた。ただ、「昔みたいに劇をやってくれた方が面白いのお」というお話もよ

く伺う。私もそう思う。衣装や大道具に凝り、授業そっちのけで劇練習に全力を傾けていた昭和

の学習発表会（学芸会）。子供の表現力向上や、観客に喜んでもらうことによる達成感の享受な

ど、多くの教育効果があった。しかし、学習発表会も時代とともに変わり、西予市内でも廃止・

簡略化が進んでいる。なぜか……。昭和の小学生に外国語の授業はなかった。一人一人にパソコ

ンが配布されてのＩＣＴを活用した学習も、プログラミング学習も、防災教育もなかった。今の

学びの多様さを考えれば、何かを変えなければパンクする。それでも、昭和の学習発表会の良さ

を継承したい気持ちは否めない。 

令和を生きる子供たち。時代は猛スピードで流れるが、それでも、力強く、自分らしく、多様

性の社会の中を生きていかねばならない。「生きる力」を、あ

らゆる場面でしっかりと育んでほしい。そして、我々周りの大

人たちも、変えるべきは変え、残すべきは残しながら、未来を

生きる三瓶の子供たちを支えていかなければならない。自分

もその 1 人となれるよう、残りの人生、自己研鑽に努めたい。 

 

～お知らせ～  後期学校評価について 

学校評価の入力、大変お世話になりました。まとめたものを学校ホームページに 

前期同様掲載しています。御確認ください。いただきました御意見を真摯に受け 

止め、今後の実践に生かしていきます。 

お忙しい中、御協力いただきましてありがとうございました。 学校評価まとめ 
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       かめたんの参考書 ⑧  ～個人、企業、組織の成長、いろいろありますが・・・～ 

  かめたんニュース 
２／２（金） 新入児入学説明会・体験入学  

来年１年生になる御家庭の皆様向けに入学説明会・体験

入学の時間を持ちました。体験入学では、１年生が楽しい会

を企画。牛乳パックを使ったこま作りやプレゼント（アサガオ

の種）や手紙渡し。こまを作るときの見守り、回す時の分かり

やすいお手本を示すなど、頼もしい１年生でした。 

 

 

 

 

 

 

 

牛乳パックなど材料集めに御協力いただきました御家庭の

皆様、ありがとうございました。 

 ぱっとたのしくあつまろう！ Ｐ・Ｔ・Ａ！   

２／１０（土） 市ＰＴＡ連合会レクバレー大会出場！ 

  西予市ＰＴＡ連合会で、初のレクバレーの大会でした。今年度は市全体で 

の試験的な開催ということで、三瓶は小中学校ＰＴＡの合同チームで出場。 

１試合１５分間の２試合でした。お忙しい中、声掛けに、快く応じてくださっ 

た皆様、ありがとうございました～ 

最後の役員会（３／８）に向けて   

 先月、参観授業の後、行った学級 PTAには、多くの皆様に御参加いただき、役員決めなど話合いを進めることができました。皆

様の御協力に感謝申し上げます！今、続々と今年度の活動についてのまとめ（記録）が、代表の方より届いています。３／８

（金）は、今年度最後の役員会。反省をしながら、来年度に向けての意見交換を行います。会員の皆様の声を大切に、ＰＴＡの活

動が有意義で、楽しいものとなるよう、組織の改革も行っていかねばと考えています。皆様の御意見御要望お待ちしています！ 

 成長に必要な３つのものとして、「振り返り」「目標」「続けること」をあげられることがあります。学校では毎学期、

授業では毎時間、目標を定め、振り返る時間を持ちます。方法は様々ですが、それをもとに次のアプローチを決める

日々の繰り返し。取組がマンネリ化せぬよう、よいことは続けられるよう工夫が必要です。今年度も終盤を迎え、取組

の数々に来年度への改善を考える時期を迎えました。御家庭でのお子様の様子はいかがでしょうか。何かしらお子

様の成長を感じていただく瞬間の一端に、学習発表会をはじめとした学校での取組があるとうれしく思います。 

生きる力の

御意見御感

想はこちらに

お願いします 

２／１７（土） 学習発表会 IN 三瓶文化会館   

  三瓶文化会館で行った今年度の学習発表会には、多くの皆様に御来場いただきました。お子様の発表だけでなく、全校の発

表を見てくださった方も多く、子供たちの貴重な発表体験の場作りができました。また、発表会開催にあたり、練習の場としての

会場の提供、看板の設置、照明、音響設備の提供等、文化会館の皆様に全面的に協力していただきました。当日、地域の方が

会場を訪れ、三瓶っ子のがんばりを見てくださっていたこともたいへんありがたいことでした。 

 

２／５（月） 三瓶中学校入学説明会・体験入学 

中学校生活についての話を聞き、授業や部活動の見学を

させていただいた６年生。中学校生活が楽しみに！ 

 

  学習への姿勢にも、

中学生への準備が見

られる６年生。全校み

んなによい影響を・・・。 

  三瓶小 HPホーム 

ページでそれぞれの発表 

について紹介しています。 

よろしければ、御覧ください。 


